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Etre 
Mariste

Nous vivons actuellement dans un 
monde très troublé avec la guerre en 
Ukraine et beaucoup de personnes 
qui luttent pour survivre avec le coût 
élevé de la vie.  J’ai apprécié d’être de 
retour à l’Hermitage au début du mois 
de mars avec Aisling et de suivre les 
traces de Marcellin avec 17 professeurs 
d’Irlande, d’Allemagne et d’Écosse. En 
février, nous avons célébré le 200e 
anniversaire de Marcellin et Stanislas 
qui se sont perdus dans la neige et 
ont demandé. l’aide à Marie.  Nous 
saluons également la contribution des 
Frères Maristes à l’éducation dans la 
ville d’Athlone. La messe célébrant le 
départ des frères le 26 février a été 
un hommage approprié à pour 140 ans 
de service. L’héritage se perpétue au 
Marist College. Pour nous, Maristes 

de l’Europe centrale et occidentale 
Centre-Ouest, nous attendons avec 
impatience de nouvelles opportunités 
lorsque nous rejoindrons la Province 
de l’Hermitage en octobre.
J’aime le temps de Pâques. Le 
sentiment que nous avons laissé 
l’hiver derrière nous et que de plus 
longues journées de lumière nous 
attendent. Les fleurs et la végétation 
recommencent à pousser et il y a un 
sentiment de vie nouvelle. L’histoire 
de la mort et de la résurrection de 
Jésus est une histoire qui, au milieu 
du désespoir de la passion de Jésus, 
a donné naissance à une nouvelle vie. 
Nous devons avoir l’espoir, qu’en dépit 
des défis, nous avons la résilience, 
la grâce et le soutien des uns et des 
autres pour aller de l’avant et vivre une 

vie plus fructueuse.  Alors que nous 
célébrons Pâques, puissions-nous être 
imprégnés d’un nouveau sentiment 
d’espoir pour l’avenir. Puissions-
nous continuer à enrichir la vie des 
personnes que nous rencontrons 
et avec lesquelles nous travaillons, 
afin que leur vie soit meilleure. Nous 
apprécions beaucoup tout ce que 
vous faites pour vivre l’esprit mariste 
là où vous vivez et travaillez. Nous 
vous souhaitons à 
tous (et toutes), ainsi 
qu’à vos familles, 
de nombreuses 
bénédictions à 
l’occasion de Pâques.

P.J McGowan 
Président du Conseil 

de la Mission.

2023
Etre mariste 

Paques



2 Etre Mariste   MARS  /  2023

www.maristeu.com

Le pèlerinage de la Province à l'Hermitage 
a été un moment très spécial. Des Maristes 
d'Irlande, d'Ecosse et d'Allemagne se 
sont rendus à St Chamond pour marcher 
sur les traces de Marcellin. Chaque jour 
a apporté de nouvelles rencontres, des 
amitiés, des discussions et des réflexions 
sur la pédagogie et la spiritualité mariste. 

Ayant enseigné l'histoire et les valeurs 
maristes pendant de nombreuses années 
au St Joseph's College, Dumfries, j'ai été 
très heureuse de pouvoir participer à ce 
pèlerinage. La rencontre avec d'autres 
écoles de la province et le partage d'idées 
autour d'une table, comme l'avaient fait les 
premiers frères il y a tant d'années, m'ont 
émue car nous avons suivi leurs traces en 
réfléchissant non seulement à notre rôle 

au sein de la famille mariste, mais aussi au 
rôle de chaque élève et de chaque famille 
que nous servons. Le fait de pouvoir faire 
partie de ce groupe de personnel m'a, non 
seulement apporté beaucoup de soutien 
pratique et d'idées, mais a également 
réaffirmé mon identité mariste.
Merci encore pour cette merveilleuse 
expérience,

Suzanne Stoppard
Collège St Joseph, Dumfries

Merci beaucoup pour ce week-end 
très spécial. J’ai encore un peu la tête 
(submergée) après tout cela, mais ce 
fut une expérience très précieuse. Je 
pense que c’était le bon moment pour moi de venir. Bien que j’aie été impliquée 
dans la promotion de la vision mariste pendant un certain nombre d’années, 
j’avais besoin d’un nouvel élan pour me revigorer dans mon rôle et c’est ce que 
je ressens sincèrement. 
J’ai vraiment apprécié de parler à Aisling et PJ et j’ai également eu une 
discussion très agréable avec Paul. J’ai apprécié de passer du temps avec les 
collègues de St Mungo sur le chemin du retour. 
J’ai pris le temps pendant le week-end de prier dans la grande chapelle et ce 
fut une expérience très émouvante. J’ai toujours eu l’impression d’être mariste, 
mais je me suis senti très affirmé dans ma vocation, surtout pendant ces moments 
de prière silencieuse avec St Marcellin devant le Saint Sacrement. Malgré la 
brièveté de notre séjour, je me suis senti très à l’aise dans la communauté.

John-Paul Cecil
St Johns RC HS Dundee

Pèlerinage provincial 
à l’Hermitage 2023
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Jusqu'à présent, cette année, nous 
avons travaillé pour montrer nos 
valeurs maristes à travers et ce) de 
plusieurs façons, comme la création 
d'un club à l'heure du déjeuner 
pour nos nouveaux S1 afin qu'ils se 
sentent plusintégrés dans l'école. 

Au début de l'année scolaire, nous avons montré 
la valeur de l'esprit de famille en proposant des 
jeux aux élèves de première année, comme 
des quiz en ligne. Cela leur a permis d'avoir un 
endroitdans lequel se retrouver pour manger 
leur repas. Les élèves de première année savent 
désormais qu'ils peuvent s'adresser à nous s'ils 
nous croisent dans les couloirs!
À Noël, notre école a organisé un marché de 
Noël afin de collecter des fonds pour le projet 
du village indien. Lors de ce marché, les leaders 
maristes de l'école ont tenu deux stands qui ont 
permis de récolter £235 au total. Sur ces stands, 
nous avons proposé des lotos dont les prix 
étaient composés de chocolats et de bouquets 
de fleurs sucrées, ainsi qu'un panier, pour la 
valeur mariste de l'esprit de famille.
Pour la valeur mariste de la simplicité, tous les 
responsables maristes ont organisé une journée 
de crêpes pour célébrer le début du carême. 
Cette journée a été un grand succès puisque 
nous avons réussi à vendre toutes les crêpes 
fabriquées. Nous avons récolté £58 pour SCIAF.

Pour le prochain trimestre, nous 
prévoyons d'organiser un «sleepout 
to help out» au sein de l'école pour 
tous les élèves de S4. Il s'agira d'un 
séjour d'une nuit et d'un jeûne de 24 
heures pour sensibiliser le public et 
collecter des fonds pour les sans-abri. 
Les élèves de S4 ont reçu des visiteurs 

qui les ont sensibilisés au problème des sans-
abri dès leur plus jeune âge. Par conséquent, 
nous aimerions collecter de l'argent pour 
soutenircette œuvre.
Afin de créer un environnement sûr et confortable 
pour nos nouveaux S1, nous prévoyons de créer 
une boîte à soucis qui sera disponible pour 
tous les S1. Les élèves de première année ont 
le choix de garder leurs inquiétudes anonymes 
et. chaque semaine, nous ferons de notre mieux 
pour soutenir tous les élèves qui choisissent 
d'exprimer leurs inquiétudes.

Une nouvelle Commission Patronale 
Irlandaise a été formée pour entamer 
un processus de transfert du 
patronage des écoles irlandaises à 
un nouvel organisme. Une partie du 
mandat de la Commission des patrons 
est d’examiner les options possibles 
et de faire des recommandations à 
l’Irish Marist Brothers Trust.
À partir d’octobre 2023, les Frères 
Maristes d’Irlande feront partie du 
District d’Europe centrale occidentale 
(avec l’Écosse et le Royaume-Uni), 
des Pays-Bas, de la Belgique et de 
l’Allemagne. Le District sera sous 
la juridiction de la Province de 
L’hermitage.
Il est prévu que la Commission 
travaille avec le Conseil de la Mission 
et le Directeur de l’Education Mariste 
pour promouvoir l’esprit mariste 
dans les écoles. La Commission 
développera une Charte de l’Esprit 
qui soulignera et développera ce que 
signifie continuer le charisme des 
Frères Maristes dans nos écoles et 
mettra en place des structures pour 
soutenir la mise en œuvre continue 
de l’éthique.

Nous attendons avec 
impatience de voir 

ce que l’avenir nous 
réserve

Commission 
de patronage 
des Frères 
Maristes 
irlandais

Bulletin d’information de 
l’école secondaire St Johns RC

MARIST MARIST 
LEADERSLEADERS
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Les Marist Leaders du Moyle Park College 
ont été très occupés entre les collectes de 
fonds pour des œuvres caritatives et les 
événements pour nos premières années. 

Nous avons terminé notre semestre d'octobre 
par notre événement annuel Halloween 
Hangout. Tous les bénéfices de la journée 
costumée ont été reversés à BElongTo 
(association caritative irlandaise LGBTQ). 
Les Marist Leaders ont aménagé l'espace 
de la cantine et ont organisé une journée 
d'événements comprenant des quiz 
Kahoot, des soirées dansantes et le Bingo 
d'Halloween! 
Tout le monde a passé une journée 
fantastique! Nous avons continué à mettre 
l'accent sur les actions caritatives en préparant 
les célébrations annuelles de la semaine 
Stand Up. Nous avons organisé un quiz pour 
toute l'école, une journée sans uniforme, des 
cours sur le thème des LGBTQ et une vente 
de pâtisseries. Nous avons réussi à collecter 
1 575 euros pour BelongTo. Nous inviterons 
des représentants de BelongTo à venir à 
l'école pour une cérémonie de 
présentation. 
Cette semaine, nous nous 
concentrons sur la semaine de 
sensibilisation à l'enseignement 

supérieur et nous donnons un coup de main 
aux réunions parents-professeurs. Les Marist 
Leaders aident à préparer la salle, à accueillir 
les parents et les élèves, à organiser une table 
de coloriage pour les jeunes frères et sœurs 
et à aider à garer les voitures. 
Ces réunions parents-enseignants-élèves 
nous donnent l'occasion d'apporter notre aide 
et de vivre les valeurs de «l'esprit de famille» 
et de «la présence». 
Cette semaine, nous avons parlé de nos 
expériences à L'Hermitage à notre équipe 
mariste. Chacun d'entre nous a écrit une 
réflexion sur «un moment fort du voyage pour 
moi», «une valeur mariste qui résonne en moi» 
ou «une leçon que j'ai apprise». 
L'année 2022 a été bien remplie - nous 
attendons avec impatience de voir ce que 
2023 réserve à tous les membres de MPC!

Frères Bryan (Leader mariste) et Séan (1ère année) aidant aux réunions parents/

élèves.

Annonces quotidiennes pour la semaine de 

sensibilisation au collège par l'intercom - 

(Desmond Peprah - 1ère année)

Vente de gâteaux de la Semaine Debout - Nous avons 

récolté 1757 euros pour BelongTo!

Les gagnants du Quiz de la Semaine Debout 6.5 ont gagné 

une soirée pizza pour leur classe.

Leaders maristes  
autour de la Province

MARIST MARIST 
LEADERSLEADERS
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Atelier de discours et de théâtre pour la 

semaine «Stand Up» (les leaders maristes 

- Senan et Callum Gore jouent dans une 

interprétation du Chaperon Rouge!)

Les leaders maristes qui ont voyagé à L'Hermitage ont présenté leurs réflexions dans notre espace 

sacré à l'équipe centrale mariste

Tournoi de ping-pong debout pour les premières 

années! (Sean Whelan - 1ère année)

Nos réunions hebdomadaires ont lieu le mardi dans la salle d'art avec Mme Ellis. Le rôle de 

président et de secrétaire change tous les trimestres. Nous avons constaté que cela fonctionne très 

bien. Matthew ONeill est notre président actuel. 

Leaders maristes  
autour de la Province
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Les dirigeants maristes ont joué un rôle 
important à Athlone récemment lors d'une 
célébration d'action de grâce pour saluer 
la contribution des Frères maristes dans la 
ville. Le départ de la communauté mariste 
d'Athlone après presque 140 ans a été 
marqué par une messe spéciale à l'église St. 
Marys, célébrée par l'administrateur de la 
paroisse, le père Patrick Murphy, et plusieurs 
prêtres impliqués dans communauté 
mariste. 

Les dirigeants maristes ont assisté à la messe 
du dimanche 26 février et ont représenté 
l'école et l'éducation mariste d'une manière 
très émouvante. La congrégation mariste 
a d'abord fondé une école nationale 
pour garçons dans la ville, puis une école 
secondaire, le Collège Mariste, qui continue 
à prospérer aujourd'hui. Bien que les Frères 
maristes ne soient plus à Athlone, leur 
héritage est très fort. Cela est évident à 
travers nos leaders maristes qui représentent 
les pousses d'une nouvelle ère. Merci aux 
responsables maristes Donal McDermott et 
Killian Redmond pour la fabuleuse musique 
pendant la messe. 
Les responsables du Marist College Athlone 
ont récemment repris contact avec une 
autre école mariste au Mexique. Dans le but 
de rester en contact avec le réseau mondial 
des écoles maristes, un appel en direct a été 
organisé entre le Marist College, Athlone 
et l'Instituto Queretano, au Mexique. Les 
responsables maristes ont pu partager les 
aspects qu'ils apprécient dans leur propre 
école et les comparer avec ceux du Mexique. 
Les deux écoles ont discuté des événements 
à venir dans leurs écoles respectives, tels 
que les événements scientifiques et sportifs. 
L'appel en direct a eu lieu le mercredi des 
Cendres, de sorte que le symbolisme et les 
traditions catholiques de ce jour important 
ont été comparés de manière intéressante 
par les deux groupes. Les deux groupes 
d'élèves ont apprécié l'appel et ont partagé 
leurs comptes de médias sociaux pour 

rester en contact jusqu'à ce que d'autres 
rencontres virtuelles soient organisées à 
l'avenir. Merci à Mme Perla et à sa classe 
de collégiens d'être venus à l'école plus tôt 
pour tenir compte du décalage horaire. 
Le processus de candidature pour les 
nouveaux responsables maristes a commencé. 
Les responsables de l'année de transition et 
de la 5e année présentent le programme aux 
classes de 3e année afin d'encourager les 
élèves à s'inscrire au programme. Nous nous 
réjouissons d'accueillir un autre groupe de 
responsables l'année prochaine. 
Les leaders de 2ème année ont participé 
aux soirées de présentation de l'école et aux 
soirées parents-professeurs au cours des 
derniers mois et ont représenté l'école de 
manière excellente. Nous nous préparons 
également à notre voyage annuel de fin 
d'année des Marist Leaders après Pâques.

MARIST MARIST 

LEADERS
LEADERSÊtre Mariste - Aperçu des 

activités - Marist College Athlone 

Shelia Flanagan a été nommée membre affilié 

de la province lors de la messe de départ des 

frères d'Athlone en février, après avoir passé 43 

ans au service des frères
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Au cours du mois de février, nous nous sommes 
concentrés sur la préparation de nos activités 
pour le Carême. Il s'agissait de préparer une 
leçon pour l la section éducation physique de 
notre école; qui reprenait les aspects clés de 
nos valeurs maristes. Cette leçon a été donnée 
à nos élèves de première et troisième année 
pendant la période du Carême et une série 
de réflexions spirituelles a également été 
distribuée à toutes les classes de tutorat. 

Nos PowerPoints ont été créés autour de nos 
valeurs maristes et nous avons eu le plaisir de 
les partager avec le personnel et les élèves de 
la communauté scolaire au cours du Carême. 
Quelques exemples...
Nous avons également prévu de renforcer 
nos liens) avec le Riverside Care Home et de 
partager avec eux notre célébration de la fête) 
de Pâques! 
Le fait d'être membre de la communauté 
Marist Leadership nous a également permis 
de participer à diverses initiatives telles que: 
l'animation des élèves de l'école primaire lors de 
la conférence du Glasgow Schools Forum dans 
les Glasgow City Chambers. Nous avons aidé 
de jeunes élèves à participer à des discussions 
de groupe et à des tâches d'apprentissage 
collaboratif liées à l'éducation.

Nous avons également eu l'occasion de 
participer à la consultation du gouvernement 
écossais sur la création d'un environnement 
plus sûr pour les femmes et les filles en Écosse. 
Nous avons partagé notre point de vue avec 
l'un des conseillers municipaux de Glasgow 
et avons été félicités pour notre contribution à 
cette consultation nationale.
Ces expériences nous ont aidés à travailler 
efficacement en équipe et à renforcer notre 
confiance en tant que contributeurs individuels. 
Nous attendons avec impatience le prochain 
chapitre de notre voyage en tant que Maristes 
à Saint Mungo's Academy, alors que nous 
commençons à recruter et à accueillir notre 
nouvelle équipe de responsables maristes!

MARIST MARIST LEADERS
LEADERS

Leadership mariste à Saint Mungo’s Leadership mariste à Saint Mungo’s 
Academy, GlasgowAcademy, Glasgow
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Leaders maristes Leaders maristes 
Collège St Joseph 
Dumfries, Écosse

  Leaders de la première année: 
Avec le début de l’année scolaire, nous étions impatients de 
commencer à planifier les différentes façons de mettre en valeur 
nos valeurs maristes au sein de notre communauté scolaire. A 
l’approche de Noël, nous nous sommes concentrés sur la valeur de 
«l’esprit de famille» et avons soutenu le service annuel de chants 
de Noël en offrant un lieu de refuge (sans le stress des achats 
et des emballages!) aux parents de notre communauté scolaire. 
Avant l’événement, nous avons passé du temps à concevoir et à 
fabriquer des décorations de sapin que les plus jeunes membres 
de notre communauté scolaire élargie ont pu décorer à leur tour. 
Nous avons également organisé un «bar à chocolat chaud» avec 
des guimauves en forme de bonhomme de neige et un film festif. 
Lorsque nos jeunes membres sont partis pour la soirée, nous leur 
avons offert un sac de «nourriture pour rennes» afin d’éclairer le 
chemin du traîneau du Père Noël.  Au cours du dernier trimestre, 
nous nous sommes concentrés sur notre «amour du travail» et 
avons élaboré des plans pour un club de devoirs afin de soutenir 
notre école primaire. A la demande de notre Conseil des élèves, 
beaucoup de nos leaders maristes se sont portés volontaires 
pour soutenir l’apprentissage des élèves à travers le programme 
scolaire dans les domaines des sciences, des mathématiques 
et de l’anglais - tous les domaines dans lesquels nous pensons 
avoir les compétences nécessaires pour apporter notre soutien. 
En l’absence de classes de soutien junior, nous avons proposé 
d’accueillir un club de soutien le mercredi après l’école. Ce 
trimestre, nous avons travaillé sur un projet d’entreprise sociale 
dans lequel nous relevons le défi de créer un projet d’entreprise 
sociale rentable au sein de notre propre école. Nous avons fondé 
une boutique de charité appelée «Twice New» qui a pour but de 
s’attaquer aux problèmes de la pauvreté infantile et des déchets 
textiles. Nous sommes sur le point de partir en congé d’études 
pour nos prochains examens, mais nous avons beaucoup d’idées 
sur lesquelles travailler à notre retour à l’école!

  Leaders de l’année 2: 
À l’approche des fêtes de fin d’année, nous avons tourné nos 
pensées vers ceux pour qui Noël est une période de grandes 
difficultés. Dans cette optique, et dans le but de susciter un 
certain «esprit de famille» au sein de notre communauté scolaire, 
nous avons organisé un «Grand Quiz de Noël» pour les élèves de 
S1. Nous avons demandé ux de payer l’entrée au quiz auquel ils 
ont participé par équipes de 6. Nous avons eu plusieurs manches 
et l’équipe gagnante s’est vu offrir des cartes cadeaux Amazon. 
Nous avons récolté un total de £311 que nous avons donné à notre 
association caritative locale Shelter qui travaille avec les sans-
abri. Après un trimestre très chargé en corrections d’examens 
préliminaires, en évaluations et en corrections supplémentaires 
(et en enseignement!), nous voulions remercier le personnel de 
notre école, qui a travaillé sans relâche cette année scolaire 
pour nous aider à nous préparer à nos examens. Nous avons 
organisé un brunch à l’heure du déjeuner, au cours duquel le 
personnel a été invité à s’asseoir ensemble, à faire une pause 
et à se régaler de diverses friandises - la fontaine de chocolat 
a été particulièrement sollicitée! Le trimestre prochain, nous 
organiserons une journée «sans cravate» afin de collecter des 
fonds pour une œuvre caritative en l’honneur de l’un de nos amis, 
membre de notre communauté scolaire, qui est malheureusement 
décédé très soudainement en octobre 2022. Il était célèbre pour 
ne jamais porter sa cravate, et c’est notre hommage à sa mémoire 
et à l’héritage qu’il a laissé derrière lui.
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J’écris ce texte avec des sentiments mitigés. 
Des sentiments d’adieu et d’attente d’une 
nouvelle vie. 

Décembre a été mon dernier mois en tant 
que compagnon (permanent) de la Maison du 
Silence. L’année qui vient de s’écouler m’a 
fait comprendre que j’étais appelée à passer 
à autre chose. Après 15 ans de Maison du 
Silence. C’est un grand changement.
À partir de janvier, ma vie sera très différente. 
Mon amie Winanda et moi-même n’aurons plus 
d’endroit permanent pour vivre et travailler. 

Entre autres choses, nous garderons des 
animaux chez des gens qui voyagent. Notre 
«petite maison sur roues» (un bus électrique) 
nous emmènera, je l’espère, dans des endroits 
magnifiques et nous servira d’abri lorsque nous 
ne serons pas dans des maisons.
Nous nous sentons appelés à renoncer à la 
fixité et à la certitude. Nous nous sentons 
appelés à laisser tomber la fixité et la certitude, 
à être capables d’être ouverts à tout ce qui se 
présentera à nous. 
Il n’a pas été facile pour moi de reconnaître que 
je devais abandonner Westerhelling. La Maison 
du Silence est une seconde maison pour moi. 
Un endroit précieux que j’ai pu rendre possible 
avec Thomas et fr. Jacques et où j’ai pu être et 
travailler avec mon cœur et mon âme. Où nous 
avons accueilli tant de personnes ensemble. 
J’y repense avec gratitude.
Heureusement, la Maison du Silence 
continuera d’exister. Thomas, ainsi que d’autres 
compagnons, continueront à recevoir et à 

accompagner des hôtes.
Je m’en réjouis et je suis confiant.
La partie du jardin que j’ai eu le plaisir de 
construire a été reprise avec enthousiasme 
par le club de jardinage qui s’est installé 
depuis cette année au Westerhelling. J’en suis 
également reconnaissant.
Je reste lié au Westerhelling. En pensée. Plus 
précisément, j’espère aussi être un remplaçant 
occasionnel dans la Maison du Silence lorsque 
quelqu’un est malade ou souhaite prendre un 
congé. 
Après tout, je trouve toujours le travail très 
beau et précieux.
Par la présente, je voudrais aussi exprimer mes 
remerciements aux Maristes. Aux Pays-Bas et 
ailleurs. Sans les Maristes, il n’y aurait pas de 
Maison du Silence. Merci que la préciosité de la 
Maison du Silence soit reconnue et soutenue. 
Je souhaite que cela continue. 

Je vous salue chaleureusement,
Annelieke

Auparavant, j’attendais avec impatience 
le mercredi des Cendres. J’avais prévu 
de jeûner pendant le Carême. Mon 
jeûne signifiait que je me retiendrais de 
programmer des rendez-vous le soir, 
ce qui me laisserait plus d’espace pour 
des activités créatives ou tout ce qui me 
viendrait à l’esprit. Pour moi, cette année, 
le mercredi des Cendres marquait surtout le 
début du Carême - du moins, c’est ce que 
je pensais. 

C’est la tête pleine que je suis arrivée. À la 
porte, j’ai été accueillie dans une atmosphère 
d’attention et de silence. Par les fenêtres, 
j’aperçois déjà (j’ai de suite aperçu) la chaude 
lueur de la cheminée, près de laquelle je 
m’assois sur un banc de méditation. Je me 
suis sentie petite: j’ai vite fait de penser que 
je n’ai (n’avais) pas le droit d’être là telle 
que je suis, et j’ai ressenti la même chose à 
ce moment-là. Au cours de la soirée, cela a 
changé. Nous avons allumé des bougies en 
prononçant un mot. Chacun a choisi un mot 

approprié; pour moi, c’était «petit». 
J’étais autorisée à me sentir petite 
et à l’exprimer! C’était le début de la 
connexion avec moi-même ce soir-là.  
Beaucoup de belles choses ont été partagées. 
La chaleur, la lumière et le crépitement 
de la cheminée, la musique de Taizé, un 
poème de Rilke, des bougies, des chants et 
surtout beaucoup de silence. Il y a eu une 
visualisation centrée sur l’attente, la patience. 
Nous avons écrit sur des notes (noté) ce qui 
nous empêchait de faire confiance. J’avais 
la tête trop pleine pour m’abandonner à la 
visualisation, mais la beauté de Westerhelling 
est que l’on expérimente qu’il n’y a pas 
de programme à accomplir, mais que tout 
est une invitation ou une main tendue - j’ai 
expérimenté qu’il est tout à fait normal de ne 
pas pouvoir participer pleinement, et cela en 
soi m’a donné un sentiment de légèreté. 
En chantant et en tenant des bougies, nous 
avons traversé le jardin jusqu’au labyrinthe 
dans l’obscurité. Dans l’obscurité, le chemin du 
labyrinthe était difficile à suivre, même s’il était 

marqué par des lumières. Cela 
m’a donné un sentiment de 
connexion avec le groupe; 
dans l’obscurité, j’ai suivi 
la piste de la personne qui 

me précédait, et la personne 
qui me suivait m’a suivi. Ce lien 

a été renforcé lorsque, «autour du 
labyrinthe», nous avons jeté les notes dans le 
foyer et utilisé les cendres pour nous peindre 
le visage les uns les autres. Pendant ce temps, 
on chantait en cercle. En moi, la plénitude de 
ma tête avait cédé la place à l’ouverture et à la 
joie, et je m’abandonnais (me suis abandonnée) 
volontiers à ce qui pouvait émerger dans le 
groupe.  
Étonnamment, le thème du mercredi des 
Cendres m’a échappé ce soir-là, même 
s’il avait émergé de manière si créative 
dans l’action rituelle, le chant et le texte. 
Rétrospectivement, cette soirée s’est avérée 
ne pas marquer le début du Carême comme 
je l’avais pensé au préalable, mais se (à me) 
connecter avec la vie en moi-même, avec les 
gens, dans un endroit où l’on est autorisé à 
s’épanouir.

Louise Oomen, 
Aswoensdag Westerhelling

Marist Westerhelling

Autour du labyrinthe
Mercredi des Cendres ’23, Westerhelling
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La Rencontre Internationale de la Jeunesse 
Mariste (RIJM) se tiendra à Lisbonne, Portugal, 
du 26 au 31 juillet 2023, avant les Journées 
Mondiales de la Jeunesse (JMJ).
Une Commission préparatoire internationale 
choisie parmi les 4 

congrégations a travaillé sur cette proposition 
de rassemblement. Sous la devise «DANS 
LES PROFONDEURS», 200 jeunes des 4 
congrégations maristes se réuniront au Portugal.
Les Maristes de Lisbonne accueilleront les 
jeunes qui participent aux JMJ pour favoriser 
notre esprit de famille et soutenir tous les 
participants maristes en leur offrant un lieu où 
se sentir «chez eux» pendant cette période. Le 
31 juillet, un festival de la jeunesse mariste sera 
ouvert à tous les participants maristes.
La Province d'Europe Centre-Ouest a le privilège 
d'envoyer six jeunes adultes d'Irlande, d'Écosse 
et d'Allemagne. Chaque jeune a été impliqué 
dans la pastorale mariste de la jeunesse dans sa 
région et aimerait en savoir plus sur la manière 
dont il peut continuer à le faire en tant qu'adulte 
mariste. 
Notre coordinateur pour cet événement est 
Ciarán McDermott d'Irlande. Ancien élève et 
responsable mariste au Marist College Athlone, 
Ciaran a participé à de nombreux événements 
maristes, y compris le Rassemblement de la 

Jeunesse Mariste au Guatemala, le programme 
des Animateurs Maristes et il a également 
été membre de l'équipe de coordination du 
Rassemblement de la Jeunesse Mariste en 
2022. Ciarán organisera la préparation de cette 
équipe avec Aisling Demaison, Directrice de la 
Mission Mariste.

Bonjour, je m'appelle Michael White. Je 
suis un élève de 6e année qui fréquente 
actuellement le Marist College Athlone et 
je suis un leader mariste depuis environ 
deux ans. J'ai participé à un programme de 
mentorat dans notre école où nous avons 
aidé les nouveaux élèves à identifier leurs 
objectifs et à leur donner les moyens de 
les atteindre! J'ai également participé à 
un système de parrainage dans le cadre 
duquel nous assurons la liaison avec les 
élèves de première année et les aidons 
à se sentir à l'aise dans 
leur nouvelle école. 
Pour moi, être mariste 
signifie aider les 
autres en leur donnant 
les moyens d'agir et 
en les guidant. Les 
valeurs maristes nous 
guident dans cette 
démarche. Aider les 
autres à réaliser que 
«l'amour du travail» 
et «la présence» sont si importants 
pour une croissance à long terme. Je 
veux participer au Rassemblement 
international de la jeunesse mariste parce 
que je crois qu'il m'aidera à grandir en tant 
que «mariste». L'expérience est l'ultime 
professeur dans la vie, et les personnes 
que nous rencontrons le long du chemin 
nous poussent vers des voies nouvelles 
et merveilleuses. Je veux aussi mieux 
connaître la communauté internationale 
des Maristes. A mon retour, j'aimerais être 
capable de mieux reconnaître comment 
aider les autres et reconnaître où je peux 
mieux appliquer les valeurs maristes dans 
la vie quotidienne! Obligatoirement!

Michael White
Élève actuel et responsable mariste 

au Marist College Athlone Irlande

Rassemblement de la  
jeunesse mariste

Bonjour, je m'appelle Laura, j'ai 21 ans et 
je suis une ancienne étudiante mariste en 
Allemagne. En ce moment, je suis à l'école 
d'infirmières et je suis toujours active 
dans la communauté mariste en aidant 
les enfants réfugiés et leurs familles et en 
passant du bon temps avec eux. J'attends 
avec impatience la rencontre mariste de 
Lisbonne, car ce sera la première rencontre 
internationale à laquelle j'assisterai et je 
suis impatiente d'entendre les façons dont 
les gens du monde entier expriment et 
répandent la manière mariste de vivre.

Laura Schneider -  
Ancienne élève du cmi  

à Mindelheim

Je m'appelle Liliana 
Piotrowska, mais mes 
amis m'appellent 
Lila. Je suis étudiante 
en première année 
à l'Université de St 
Andrews, où j'étudie 
les lettres classiques et l'anglais dans 
l'espoir de poursuivre des études de droit 
après mon diplôme de premier cycle. Je 
suis une fille qui aime tout ce qui est rose, 
les chats et la musique, mais j'aime aussi 
le programme des Maristes. Au lycée, 
j'étais une responsable mariste et j'ai 
eu l'occasion de visiter L'hermitage en 
2019. J'ai trouvé que ma visite était une 
expérience incroyablement formatrice et 
quelque chose dont je me souviens encore 
aujourd'hui, sans parler de tout le travail 
que mes collègues responsables maristes 
et moi-même avons fait pour aider notre 
communauté scolaire. Par conséquent, la 
raison pour laquelle j'aimerais participer à 
la conférence internationale de la jeunesse 
mariste est que je souhaite développer 
mes compétences en tant que jeune adulte 
et découvrir toutes les différentes voies 
et opportunités qui sont disponibles pour 
continuer mon voyage avec les Maristes 
mais aussi simplement pour aider les 
autres. Par conséquent, à mon retour de 
Lisbonne, j'espère devenir plus consciente 
et plus autonome en tant que jeune adulte 
dans ce que je peux accomplir en tant 
qu'individu, mais aussi dans ce qu'un 
groupe de personnes peut accomplir à plus 
grande échelle pour avoir un impact positif 
sur le monde et je pense que cela résume 
ce qu'est être un Mariste; toujours avoir les 
valeurs maristes au premier plan de votre 
esprit et traiter les gens avec compassion 
et gentillesse. 

Liliana Piotrowska
Ancienne élève de l'Académie St 

Mungos Glasgow Écosse

En profondeur -  
Lisbonne | 26-31 juillet 2023
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Bonjour, je m'appelle Angelika et je 
suis étudiante en première année à 
l'Université de Glasgow où j'étudie 
les lettres 
classiques et 
la sociologie. 
Je me suis 
engagée avec 
les Maristes 
en 2019, 
pendant ma 
4ème année 
à St Mungo's 
A c a d e m y , 
lorsque j'ai 
assisté à la 
p r e m i è r e 
réunion à L'Hermitage, en France. 
Depuis lors, j'ai participé à plusieurs 
projets avec d'autres Maristes dans mon 
école pour enseigner les cinq valeurs 
maristes à d'autres élèves (bien que nous 
n'ayons pas progressé autant que nous 
l'aurions voulu en S4 et S5 à cause de 
Covid-19). Pour moi, être mariste est une 
excellente occasion de développer mes 
compétences en matière de leadership, 
car j'ai réussi à acquérir une plus grande 
confiance en moi, ce qui m'a permis 
d'assumer d'autres rôles de leadership 
au cours de ma phase terminale à 
l'école. La raison pour laquelle je 
veux participer au Rassemblement 
international de la jeunesse mariste 
est simplement parce que je veux 
m'impliquer à nouveau dans cette 
communauté, car (,) lorsque j'ai quitté 
l'école secondaire, j'étais convaincue 
que mon parcours mariste était 
terminé, ce qui m'a beaucoup attristée 
en raison des nombreuses occasions 
manquées. Quand je reviendrai 
de ce rassemblement, j'espère me 
reconnecter avec l'organisation mariste 
et peut-être continuer à m'impliquer et 
à diffuser ce que j'ai appris dans ma 
propre communauté.

Angelika Konieczko
Ancienne élève de l'Académie  

St Mungos 
Glasgow Écosse

Je m'appelle 
C i a r á n 
M c D e r m o t t , 
je suis le 
coordinateur 
du groupe 
de l'Europe 
c e n t r a l e 
o c c i d e n t a l e 
qui participe à 
Into the Deep 
à Lisbonne cet été. J'ai participé au 
premier programme de leadership 
mariste en 2016, et depuis lors, 
j'ai continué mon voyage mariste 
à travers des rassemblements de 
jeunes à la fois en Europe centrale 
occidentale et au-delà. J'ai eu la 
chance de participer à «Tisser la 
vie, le précédent rassemblement 
international de jeunes au Guatemala. 
J'y ai découvert la véritable ampleur 
du travail mariste réalisé au niveau 
mondial; ce fut certainement une 
expérience qui, je pense, restera 
gravée dans ma mémoire pour le 
reste de ma vie. Depuis, j'ai participé à 
l'animation des retraites de leadership 
mariste à l'Hermitage, et j'ai fait 
partie de l'équipe de coordination 
du rassemblement européen de la 
jeunesse mariste en 2022.
J'ai vraiment hâte de participer à 
Into the Deep cette année pour 
rencontrer d'autres personnes maristes 
extraordinaires, et sans aucun doute 
entendre des histoires fascinantes sur 
le travail qu'elles font. Je suis toujours 
étonné et inspiré par le travail des 
Maristes du monde entier, et j'espère 
que nous pourrons apprendre d'eux 
et rapporter quelques trucs et astuces 
à notre Province pour continuer à 
développer et à faire grandir la Jeunesse 
Mariste de l'Europe du Centre-Ouest.

Ciarán McDermott
Athlone, Irlande

Je m'appelle Liliana Piotrowska, 
mais mes amis m'appellent Lila ☺ Je 
suis étudiante en première année à 
l'Université de St Andrews, où j'étudie 
les lettres classiques et l'anglais dans 
l'espoir de poursuivre des études de droit 
après mon diplôme de premier cycle. Je 
suis une fille qui aime tout ce qui est rose, 
les chats et la musique, mais j'aime aussi 
le programme des Maristes. Au lycée, 
j'étais une responsable mariste et j'ai 
eu l'occasion de visiter L'hermitage en 
2019. J'ai trouvé que ma visite était une 
expérience incroyablement formatrice 
et quelque chose dont je me souviens 
encore aujourd'hui, sans parler de tout le 
travail que mes collègues responsables 
maristes et moi-même avons fait pour 
aider notre communauté scolaire. Par 
conséquent, la raison pour laquelle 
j'aimerais participer à la conférence 
internationale de la jeunesse mariste 
est que je souhaite développer mes 
compétences en tant que jeune adulte 
et découvrir toutes les différentes voies 
et opportunités qui sont disponibles 
pour continuer mon voyage avec les 
Maristes mais aussi simplement pour 
aider les autres. Par conséquent, à mon 
retour de Lisbonne, j'espère devenir 
plus consciente et plus autonome en 
tant que jeune adulte dans ce que je 
peux accomplir en tant qu'individu, 
mais aussi dans ce qu'un groupe de 
personnes peut accomplir à plus grande 
échelle pour avoir un impact positif sur 
le monde et je pense que cela résume 
ce qu'est être un Mariste; toujours avoir 
les valeurs maristes au premier plan 
de votre esprit et traiter les gens avec 
compassion et gentillesse.

Liliana Piotrowska
Ancienne élève de l'Académie St 

Mungos Glasgow Écosse Into the Deep – Lisbon

26 - 31 July 2023
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Partager notre cheminement avec 
d'autres renforce la vie de foi de tout 
croyant. L'une des manières d'y parvenir 
est l'accompagnement. Dans le monde 
d'aujourd'hui, on aspire à ce style 
d'accompagnement personnel, qui permet 
à l'autre de donner un sens à sa relation 
avec Dieu et à la place qu'il occupe dans 
sa vie.

Suite à notre rencontre provinciale de 
Guardamar en juin 2022, qui était basée sur 
le thème de l'accompagnement, les maristes 
de la province ont été invités à participer au 
programme lancé en 2023. L'objectif principal 
du programme est de permettre aux Maristes 
d'accompagner et de nourrir d'autres Maristes 
dans leur cheminement de foi et leur travail 
ministériel. Les participants au programme 
représentent l'Irlande, l'Écosse, l'Allemagne, 
la Belgique et les Pays-Bas.
Le programme est dirigé par Darren Burge, 
vice-provincial de la Province des Frères 
Maristes Étoile de la Mer (Océanie) et 
soutenu par Aisling Demaison, directrice 
de la mission mariste en Europe centrale 
et occidentale. Le programme se déroule 
actuellement en ligne jusqu'en mai 2023 
et préparera les participants au programme 
résidentiel de trois jours aux Pays-Bas. Le 
programme résidentiel approfondira les 
compétences d'accompagnement acquises 
et se concentrera sur leur application 
pratique dans une école ou un projet. 
Chaque participant sera accompagné dans 
son travail d'accompagnateur pendant les 
deux années suivant le programme.
Nous sommes très enthousiastes à l'idée 
de ce que ce voyage réserve à toutes les 
personnes impliquées.

La Saint-Patrick a été très spéciale à 
Dublin cette année, avec des visiteurs 
des provinces maristes du monde entier. 
Le Frère Pat McNamara, le Frère Dan 
O'Riordan des États-Unis et le Frère 
Peter Carroll d'Australie se sont joints 
aux célébrations après leur réunion des 
Provinciaux à Rome. L'occasion était 
d'autant plus belle que la fanfare du Marist 
High School de Chicago participait à la 
parade de la Saint-Patrick à Dublin. Une 
très bonne fête de la Saint-Patrick mariste 
à tous!

Journée mariste de la Journée mariste de la 
Saint-PatrickSaint-Patrick

Programme 
d’accompagnement 
mariste
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Champagnat Global est le réseau de plus 
de 600 écoles maristes dans 80 pays sur 
les 5 continents. Il s'est développé de plus 
en plus.

Notre province d'Europe centrale 
occidentale s'est fortement impliquée et 

nous avons établi des liens avec le Mexique, 
l'Afrique du Sud, le Brésil, l'Espagne et bien 
d'autres pays. C'est une telle joie de voir 
les élèves et les enseignants se rencontrer, 
discuter de sujets variés et apprendre à 
mieux se connaître en tant que membres de 
la même famille mariste.

LISEZ-MOI ICI

Champagnat Global
Marist Global Network Koordinatoren 
Planungstreffen

Réunion de planification des coordinateurs du réseau mondial mariste

https://champagnat.global/wp-content/uploads/2023/03/EN-boletin12-champagnatglobal.pdf
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En février, les membres de la Province 
d'Europe du Centre-Ouest ont participé à 
la conférence annuelle de la Province de 
l'Hermitage à Notre Dame l'Hermitage, en 
France. Parmi les participants de l'Europe 
du Centre-Ouest, il y avait le Provincial 
Robert Thunus, le Président du Conseil de 
la Mission PJ McGowan, le Directeur de 
la Mission Mariste Aisling Demaison et le 
membre du Conseil de la Mission Albert 
André.

L'un des thèmes principaux de la 
conférence a été l'accueil de la Province 
d'Europe centrale occidentale dans la 
Province de l'Hermitage. Dans cet esprit 
d'accueil, Emili Turu et Ben Consigli ont 
présenté des sessions très instructives sur 
le leadership et la spiritualité maristes. Dans 
le véritable esprit mariste, le sens de l'esprit 
de famille et des liens s'est développé, et 
de nombreux liens ont été établis entre 
les écoles. Beaucoup d'entre eux se 

sont maintenant développés en projets 
communs et en connexions virtuelles entre 
les étudiants. Nous sommes impatients 
d'arriver à octobre 2023, date à laquelle 
notre connexion en tant que district de la 
province de l'Hermitage sera officialisée 
et où nous commencerons notre voyage 
ensemble.

Conférence de la 
Province de l’Hermitage 
Février 2023
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Chers Maristes de Champagnat!
La conférence Champagnat Global à Mexico 
2022 m'a ouvert les yeux. La taille du monde 
mariste est impressionnante - Saint Marcellin 
serait fier de nous. Environ 80 délégués ont 
participé au programme de 9 jours, et nous 
avons été occupés de 7h00 à 22h00 presque 
tous les jours. Voici quelques-uns des points 
forts et des moments forts que j'ai vécus.

 L'objectif numéro 1 de Champagnat Global 
est la connectivité et la collaboration. Chaque 
école doit trouver au moins trois façons de se 
connecter et/ou de collaborer en 2023. Les 
enseignants, l'enseignement, les élèves, les 
classes, les échanges.

 Champagnat Global n'a rien à voir avec la 
bureaucratie. Il est simple, va droit au but et 
permet de se connecter directement avec les 
personnes avec lesquelles on a besoin de se 
connecter. Supprimer les étapes inutiles. Pas 
trop d'étapes. Pas trop de métaphores, par 
exemple «Je suis la lumière» - parler simplement. 
Pas trop de niveaux de communication.

 La plateforme s'appelle Agora et il est facile 
d'y naviguer www.champagnat.global et  
www.Champagnat.org. N'hésitez pas à vous 
inscrire et à demander à votre communauté 
de s'inscrire également (enseignants, élèves, 
parents, anciens élèves, etc.).
Red Global Marista de Escuelas
Champagnat – Institute of the Marist Brothers – 
General House, Rome

Impressionen 
Maristen Südafrika

Champagnat Global
Cette initiative a pour but d'améliorer la connectivité entre nos écoles et d'encourager les 
apprentissages croisés, les programmes d'échange, les classes partagées et une plus 
grande collaboration entre nous. Nous avons environ 600 écoles sur tous les continents 
et 27 universités dans 10 pays. Je vous invite tous à visiter leur site web et à vous abonner 
à la lettre d'information mensuelle sur  https://champagnat.org/en/contact-us/  (défilez 
jusqu'au bas de la page pour vous abonner) et Champagnat.org. N'hésitez pas à rejoindre 
les différents groupes d'intérêt et, bien sûr, à publier des photos susceptibles d'intéresser 
la communauté internationale.
Je vous prie d'agréer, Madame, Monsieur, l'expression de mes salutations distinguées,

Mark Bussin. Directeur du Conseil des Écoles Maristes. Afrique du Sud

https://champagnat.org/en/contact-us/
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 Je m'appelle Veronika et j'ai 21 ans. 
J'habite à Mindelheim, dans la province 
de l'Europe centrale occidentale, où je 
suis une formation de charpentier.

 J'ai fréquenté l'école mariste de 
Mindelheim pendant huit ans et je voulais 
ensuite aller en Bolivie comme volontaire 
avec le Cmi, mais malheureusement cela 
n'a pas marché à cause de la pandémie. 
Malheureusement, cela n'a pas pu se faire 
à cause de la pandémie. Je me sentais 
néanmoins très proche de la communauté 
mariste, c'est pourquoi je fais du bénévolat 
depuis que j'ai obtenu mon diplôme.
 

 La plupart de ces activités concernent 
les enfants et les jeunes. Ces dernières 
années, nous avons créé des semaines 
d'information sur des sujets spécifiques, 
comme le racisme ou la pauvreté. Et le 
vendredi, nous proposons un programme 
pour les enfants dans le foyer pour 
réfugiés de Mindelheim.

 Un fait intéressant me concernant, que 
peu de gens ignorent, est que la plupart 
de mes horloges avancent de quelques 
minutes. C'est mon astuce pour être à 
l'heure à mes rendez-vous.

 J'admire beaucoup de personnes dans 
ma vie. Mais je pense que ce qui m'inspire 
le plus, ce sont les jeunes qui, autour 
de moi, agissent pour lutter contre le 
changement climatique, alors que nous, 
en tant que génération, avons si peu de 
possibilités et que nous recevons parfois 
beaucoup de haine pour avoir dénoncé 
l'injustice.

 Une réalisation dont je suis fière 
est d'avoir été assez courageuse pour 
postuler à une formation en menuiserie. 
Je n'ai jamais vraiment travaillé avec mes 

mains avant l'âge de 20 ans et c'est un 
domaine très masculin, mais je me suis 
lancée et maintenant je suis sûre que 
c'était la bonne décision.

 En tant que mariste, j'ai l'impression 
d'être chez moi dans le monde entier. 
Parce que chaque endroit peut se sentir 
chez soi quand il y a des gens avec qui 
vous vous connectez et qui sont là pour 
vous. Et pour moi, c'est une grande partie 
de l'esprit mariste.

 Je pense que mes amis et ma famille me 
décriraient comme une personne calme 
qui préfère écouter plutôt que parler. Mes 
loisirs vont du travail social à la musique 
en passant par l'escalade, donc ils diraient 
probablement que je suis polyvalent.

 Un événement qui a influencé ma vie 
et la personne que je suis aujourd'hui est 
le moment où j'ai quitté mes amis et ma 
famille pendant un an pour travailler dans 
une ferme à 700 km de chez moi. C'était la 
première fois que j'étais responsable de 
moi-même et que je devais faire face à un 
nouvel environnement et à de nouvelles 
personnes, ce qui a vraiment fait grandir 
mon cœur et ma force intérieure.

Pendant mon temps libre, j'aime jouer 
de la guitare ou du piano, ce qui me 
calme toujours à la fin de la journée. Je 
suis également très reconnaissante à mes 
amis et à ma famille, et je passe donc le 
plus de temps possible avec eux.

 Comme je ne fais que commencer mon 
travail dans la Mission mariste, j'ai eu 
beaucoup de petits moments forts jusqu'à 
présent. Par exemple, c'est toujours 
inspirant d'apprendre à connaître d'autres 
Maristes du monde entier que je n'avais 
jamais rencontrés auparavant. Il a toujours 
été facile d'établir des liens grâce aux 
valeurs que nous partageons en tant que 
communauté.

Entretien avec Marist Entretien avec Marist 
Vroni Hörmann. Mindelheim Allemagne

     Ma vision de l'Europe mariste est 
celle d'une communauté pleine de 
vitalité qui rayonne d'espoir pour 
l'avenir. J'espère que nous pourrons 
continuer à faire notre part pour 
rendre le monde meilleur.
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Que le renouveau de la vie à Pâques
apporte de nouvelles bénédictions d'amour,
d'amour, d'espoir, de paix, de santé et de 
bonheur à vous et à vos proches.
Accueillez le renouveau de la vie!

à tous les Maristes  
du monde entier!


